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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

Постановлением № 366 от 21.04.2014 Правитель-
ство России утвердило государственную программу 
«Социально-экономическое развитие Арктической зоны 
Российской Федерации на период до 2020 года» (http://
government.ru/media/files/41d4d600d9800a20c26f.pdf). 

Госпрограмма носит аналитический характер и 
включает мероприятия отраслевых государственных 
программ Российской Федерации, реализуемых в Ар-
ктической зоне.

Ответственным исполнителем госпрограммы явля-
ется Минрегион России, участниками — Минвостокраз-
вития, Минтранс, Минпромторг и МИД.

Как сообщается на сайте Правительства РФ, задача 
Минрегиона — координировать деятельность органов 
госвласти при реализации государственной политики в 
Арктической зоне России.

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИИ УТВЕРДИЛО ГОСУДАРСТВЕННУЮ ПРОГРАММУ
«СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ АРКТИЧЕСКОЙ ЗОНЫ

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ НА ПЕРИОД ДО 2020 ГОДА»

Реализация мероприятий госпрограммы наряду с 
мероприятиями, предусмотренными отраслевыми го-
сударственными программами и федеральными целе-
выми программами развития Арктической зоны России, 
окажет положительное влияние на ее социально-эконо-
мическое развитие, обеспечение национальной без-
опасности страны.

http://government.ru/docs/11967

22 апреля на заседании Совета безопасности Прези-
дент России В.В. Путин подчеркнул необходимость тща-
тельным образом продумать, как будет реализовываться 
госпрограмма «Социально-экономическое развитие Ар-
ктической зоны России на период до 2020 года» и пору-
чил Правительству РФ предусмотреть полноценное фи-
нансирование госпрограммы с 2017 г.

В санкт-петербургской штаб-квартире Русского географического общества 5 июня состоялось совещание по вопросу эффективного и безопасно-
го освоения Арктики, которое проводил Президент РФ В.В. Путин. 5 июня — Всемирный день охраны окружающей среды, и все вопросы, обсуждае-
мые на совещании, касались проблем обеспечения безопасности окружающей среды Арктики.

В совещании приняли участие руководители российских министерств и ведомств: министр природных ресурсов и экологии С.Е. Донской, ми-
нистр по делам гражданской обороны, ЧС и ликвидации последствий стихийных бедствий В.А. Пучков, министр транспорта М.Ю. Соколов, руководи-
тель Росгидромета А.В. Фролов, советник Президента РФ по вопросам изменений климата А.И. Бедрицкий, специальный представитель Президента 
РФ по международному сотрудничеству в Арктике и в Антарктике А.Н. Чилингаров. Среди участников также были представители компаний, которые 
ведут масштабные работы по освоению Арктики: И.И. Сечин (НК «Роснефть»), Л.В. Михельсон (НОВАТЭК) и ряд других руководителей.

Научные и общественные организации были представлены академиками РАН В.М. Котляковым, Н.С. Касимовым, О.В. Петровым, директором 
ААНИИ И.Е. Фроловым, директором ОАО «Росгеология» Р.С. Пановым, координатором программы по экологической политике нефтегазового сектора 
Всемирного фонда дикой природы А.Ю. Книжниковым и другими.

На совещании обсуждались вопросы научного обеспечения освоения Арктики и экологической безопасности при реализации шельфовых про-
ектов. Предлагаем вашему вниманию тексты выступлений участников совещания.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ — ЭФФЕКТИВНОЕ И БЕЗОПАСНОЕ ОСВОЕНИЕ АРКТИКИ

(СОВЕЩАНИЕ ПО ВОПРОСУ ЭФФЕКТИВНОГО И БЕЗОПАСНОГО ОСВОЕНИЯ АРКТИКИ.
5 ИЮНЯ, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ)

В.В. ПУТИН. Добрый день, уважаемые друзья, коллеги!
Если не ошибаюсь, сегодня мы отмечаем Всемирный 

день окружающей среды. И это очень хороший повод для 
того, чтобы обсудить проблемы, ради которых мы сегодня 
и собрались. В свое время Всемирный день окружающей 
среды был учрежден, чтобы привлечь внимание обществен-
ности, людей из разных стран мира к проблемам экологии, 
помочь широкому продвижению культуры рачительного, бе-
режного отношения к природе.

Логично, что именно в этот день собрался и наш круг-
лый стол по вопросам безопасного и эффективного осво-
ения Арктики. Состояние этого региона во многом опре-
деляет экологическое благополучие всей нашей планеты, 
всего нашего дома.

Символично и место нашей встречи, уважаемые друзья. 
Мы находимся в исторической штаб-квартире Русского 
географического общества. С момента своего основания в 
1845 г. и по сей день Русское географическое общество ре-
ализует программы изучения Севера и Арктики, оказывает 

поддержку проектам, связанным со сбережением приро-
ды. По инициативе и при активном участии РГО несколько 
лет назад была развернута и так называемая генеральная 
уборка наших арктических территорий.

По сути, речь идет о ликвидации последствий зачастую 
бездумного в прошлом, потребительского отношения к Ар-
ктике. Но важно не только возместить ущерб за вред, на-
несенный природе в течение прошлых десятилетий, — мы 
не должны и не можем себе позволить повторять подобные 
ошибки в будущем. Нам нужна новая логика, современные 
принципы работы в Арктике.

На нашей встрече присутствуют представители органов 
власти, чья сфера деятельности сопряжена с арктической 
тематикой, а также представители бизнеса, реализующие 
промышленные, инфраструктурные проекты в этом регионе, 
и, конечно, ведущие российские специалисты по вопросам 
окружающей среды: экологи, ученые, — участие которых в 
решении задач хозяйственного, экономического развития 
Арктической зоны России имеет принципиальное значение.




